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市立園において、保健・衛生分野の運営内容に改善の余

地があることがわかります。 

一番おどろいたのは、市立園では、園児がうんちやおしっ

こをした後の使用済みの紙おむつを（園では廃棄処理せ

ず）保護者が持ち帰るきまりになっていることでした。経験

された方なら分かると思いますが、使用済みのおむつはビ

ニル袋に入れていてもニオイがもれてきます。夏場に持ち

帰るのは、かなりきついはずです。 

また、不便なだけでなく、衛生面も大いに疑問です。国の

ガイドラインでは、使用後のおむつは「フタ付きの容器に廃

棄する」ことになっていますが、現状では守られていません。

それどころか、保育スペース内に使用済みおむつを保管し

ている市立園もあるとのことでした。ノロやロタなどのウイ

ルスのまん延を防げるのでしょうか？ 

歯みがきについては、保育士さんが歯磨き

をしているのを園児が見て「なぜ自分たちは

歯磨きをしない

の？」と疑問を

感じる場面もあるそう。子ども

の虫歯だけでなく、生活習慣

付けにも影響がでそうです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

投薬については「仕事の昼休みに薬をあげに行った」とい

う方もおられました。職場が遠い方は困難と思われます。 

議会において上記のような点を指摘したところ、「衛生管理

は適正に行っている。質問の点はサービスメニューの参考

としたい」という、大いに疑問の残る答弁がありました。 

市立園は私立園並の運営ができないか真剣に検討すべき

ですし、もし市立園に私立園並の運営を実施する能力が

無いなら、園の運営全体を民間委託すべきと考えます。 

まずは急ぎ、冬季下痢症シーズンまでに、国の衛生ガイド

ラインだけは守られるよう、強く要望していくつもりです。 

※議会における指摘の後、使用済みおむつの保管場所が

改善されたようです。更に改善を求めていきます。 
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保育園の運営内容について 

【自己紹介】酒井郁郎（さかい いくろう）●1975 年 3 月生まれの 37 才 ●東京大学医学部卒業、同大学院修了（医療政策）

●2000 年：マッキンゼー・アンド・カンパニー入社（コンサルタント）●2003 年：㈱ポピンズ入社（保育）●2004 年～：

㈱エジュカルサポートを経営（医学教育）●2005 年：戸田市議選に立候補（落選）●2009 年：再度市議選に立候補（当選）

●政党：無所属 ●趣味：総合格闘技、娘(1 才)を風呂に入れること ●現在の重点政策：①税金のムダ一掃 ②子育てしやす

い環境づくり、児童の学力向上 ③年をとっても障害があっても普通に生活できる町づくり 

【【【【市内保育園の運営内容市内保育園の運営内容市内保育園の運営内容市内保育園の運営内容】】】】    

市立園              

・保護者が持ち帰り 

・保管はトイレまたは保育スペース 

・ビニール袋に入れて保管 

・実施しない 

・特別な場合以外、実施しない 

私立園の大部分（11 園中 9 園）   

・園が廃棄 

・専用スペースを確保 

・バケツ（フタ付き）に捨てる 

・実施する 

・医師の処方薬であれば、実施する 

使用済み 

紙おむつの 

処分方法 

歯みがき 

投薬 

現在、戸田市には市立園（8 園）と私立園（11園）の両方が設置されています。 

あるとき、保護者の方との話の中から、両者の運営内容に大きな違いがあることに気がつきました（下表）。 

【
ノ
ロ
や
ロ
タ
な
ど
の
冬
季
下
痢
症 

 

ウ
イ
ル
ス
は
、
極
め
て
微
量
の
糞 

 

便
か
ら
も
感
染
し
ま
す
】 


